Ante el alevoso asesinato cometido con el pueblo más HEROICO que conoce la historia, SE REGOCIJAN TODOS los IMBECILES y los CAVERNARIOS del mundo.

El crimen de España se ha consumado ante los ojos de todos los gobiernos que se llaman a si mismos democráticos, y cuya indiferencia los ha hecho cómplices de tamaña ignominia. Sólo Rusia y México ayudaron al pueblo español a de-

Chamberlain fué a Roma a tratar con el Gobierno de Mussolini esta telonía y después de eso Chamberlain cree que sigue siendo un gentleman. Quizá el Santo Papa ignore a lo que fué Chamberlain a Roma, porque lo agasajó y lo condecoró.

Pero no ha sido Franco, no han sido los ejércitos rebeldes los que han obtenido este negro y macabro trianfo. Han sido las bandas fascistas lanzadas desde los cubiles en donde se refocilan en Italia y Alemania las fieras que

forman las camarillas de Hitler y Massolini. Han sido los ejércitos italianos y alemanes armados hasta los dientes con las armas más perfectas, los que han asesinado a un pueblo maniatado por el Comité de No Intervención de Europa, por el EMBARGO DE ARMAS de Roosevelt en América y por la alcahuetería de la Liga de las

Que de hoy más nadie mire con desprecio a los presidiarios criminales de Sin Sin, de la Guayana, de San Lucas. Todos estos son ángeles si se les compara con los honorables bandidos y sus cómplices que han cometido el crimen más negro que contemplaran los siglos. ¡Malditos sean mil veces Chamberlain, Daladier y Cia!

Bruno Haupmann resulta un cordero a la

par de las fieras manejadas por Hitler y Mussolini que deliberadamente echaron desde sus aviones las bombas que despedazaron a miles de niños españoles. Cuando el rapto del niño Lindbergh todas las madres del mundo se conmovieron. Nosotros hemos visto a muchas de estas madres que lloraron por el niño Lindbergh permanecer indiferentes y hasta aplaudir a los asesinos de los niños españoles ¡Cráneos y troncos de niños españoles reventados por las bombas fascistas! ¡Sesos y corazones de niños que ensangretaron el suelo de España y fueron devorados por los perros hambrientos!

El 26 de enero la sirena de "La Tribuna" anunció la toma de Barcelona por los fascistas ita-

PASA A LA Pág. CUATRO-

Por una democracia verdadera

Por la dignidad y la cultura de los pueblos 0

Edición No. 325

SAN JOSE, COSTA RICA Sábado 28 de Enero de 1939

© 0.10 Ejemplar

Carta abierta de Carmen Lyra y Carlos Luis Sáenz a don Florentino Castro

Señor don Florentino Castro

Ciudad.

Muy señor nuestro:

Sus declaraciones aparecidas en dias pasados en "La Tribuna" con respecto a nuestro compañero Manuel Mora y a nuestro Partido, no pueden ser pasadas por alto. Debieron ser comentadas en el Número pasado de "TRABAJO", pero el exceso de material, nos obligó a esperar.

A norpiros nos interesa especialmente el juicio de Ud. sobre la persona y actuaciones del c. Mora en el Congreso, por venir de olguien con quien nuestro Partido ha tenido uertes rozamientos. Reconocemos con respeto, que en esta actitud suya hay nobleza y por tal motivo sus apreciaciones adquieren un alto relieve en nuestra conciencia. Pero la contradicción que dichas apreciaciones encicrran, es patente y queremos aprovechar la oportunidad que Ud. nos ofrece para discu-

tirlas. Con frecuencia hemos oido a personas

de diferentes sectores sociales expresar su opinión favorable para nuestro compañero Mora, pero lamentándose al mismo tiempo de que pertenezca a un Partido que ellos consideran un peligro social. Ud. y los que como Ud. han hecho declaraciones favorables con respecto a nuestroscompañero, tienen razón alestimar su valor en la forma en que lo hacen, creemos que tal actitud es absolutamente sincera, que no ha surgido de la nada, ni es simple lisonja ni condescendencia servil porque los que asi piensan, no van o derivar ventajas personales de ello. Son hechos desnudos los que han logrado conmover la honrades de Uds. los que los han movido a reconocer con valentia la destacada conducta de nuestro querido compañero Mora.

Hay una opinión emitida por uno de los di putados más dignos del Congreso q' para nos otros vale mucho, y es la del Dip. don Roberto Quirós al reconocer la NOBLEZA de nuestro compañero. Cree usted señor Castro, que uno

Pasa a la Pag TRES-

EDITORIAL

Adversamos decididamente el arreglo de las deudas externas que propone el Pod. Ejecutivo Costa Rica debe emplear todos sus recursos en capacitarse para vivir y para pagar. En carreteras, en apoyo a la agricultura y en fomentar el desarrollo de la industria debemos gastar los millones que el gobierno quiere entregar a los banqueros de Wall Street

Estamos contra la forma de arreglo de las deudas exter nas propuesta al Congreco por el Poder Ejecutivo. Nuestro criterio fue explicado ampliamente en la sesión parlamentaria de ayer por el camarada Mora en discur so que publicaremos en el proximo número. Por hoy, vamos a sintetizar las razo nes fundamentales.

Las perspectivas del mun do son sombrias. La crisis amenaza de nuevo la eco-nomía de los grandes países industriales y por consiguiente, amenaza también la nuestra. La guerra es muy posible que antes de dos años haya estallado en Europa. Y las perspectivas de guerra son también pers

pectivas de crisis para nues tro pais. Pero no es esto to do: ya este año la cosecha de café resulta mermada en un 40% y las entradas fiscales poy concepto de café han disminuido en cuatrocientos mil dólares en relación con el promedio de los últimos diez años; esta disminución es consecuen cia de la última ley que se dió fijando el impuesto ca fetalero en el 8% ad-valo rem. Antes de tres años, la United habra terminado de hacer las grandes inversio nes de dólares que en la actualidad efectúa en la zo na del Pacifico y por consi-guiente habrá disminución de divisas oro en el mercado que muy posiblemente re PASA A LA Pag. CUATRO-

Ciudadanos costarricenses de todas las clases

El LUNES 30 de Enero lanzará nuestro partido su candidato a la Presidencia de la República, en la GRAN CONVEN-CION ELECTORAL que se efectuará a las 7.30 de la noche en el ESTADIO MENDOZA

Los compañeros Mora, Sáenz, Carballo, Cerdas, Fallas, Barahona y Ferreto, definirán en sus discursos, de manera precisa, los diferentes aspectos de la nueva política del Partido Comunista Costarricense.

La entrada a nuestra Convención es libre para todos los ciudadanos.

dSerá cierto el escandaloso afer de la Cañería de Puntarenas?

Leyendo la prensa diaria nos hemos formulado la pregunta que sirve de encabezamiento a estas líneas. Y con la esperanza de que la respuerta sea afirmativa y de que en verdad exista un sincero proposito de pureza administrativa, nos permitimos seña

lar a continuación uno de los caminos que, a nuestro juicio, puede conducir a resultados prácticos. Este sensacional "ne gocio" de la construcción de la cañeria de Puntarenas en Li-NEAS GENERALES produce la impresión de obscuridad Pasa a la Página CUATRO-

El Pueblo de Costa Rica puede presenciar en nuestra próxima Convención, cuales son los métodos que seguimos en la elección de los capacidades e iniciativas orientadas por el camino del pro-

Es deber primordial de los ciudadanos costarricenses mantener y depurar las honrosas tradiciones democráticas que hemos recibido como herencia de nuestros antecesores. Ellos en su hora lucharon para darle a la Nación una estructura tal que posibilitara para cada uno de nosotros el dis frute de los más altos valores humanos como son la libertad y la justicia y que diese campo al libre ejercicio de nuestras

greso económico y moral.

Nos toca a nuestra vez y en nuestra hora, custodiar y proteger esas tradiciones contra toda mengua, venga di donde viniere, y ocupar el sitio que nos corresponde en la lucha por el mantenimiento del decoro humano, sólo com patible con el amplio ejercicio de la libertad y con el gocc pleno de la justicia.

PASA A LA Pág. CUATRO-

EN EL SALON DEL PARTIDO A LAS 7.30 DE LA NOCHE. Hablarán: DR. DEMETRIO PORRAS Y EL COMPAÑERO CERDAS HOY GRAN MITIN